

EL COMERCIO.

FERRO-CARRILES.

SERVICIO DE TRENES QUE REGIRÁ DESDE EL DIA 15 DE MARZO
AL 1.º DE DICIEMBRE DE 1882.

Salidas de Palma á Manacor 3:15 (mixto) 8:10 m. y 2:45 tarde.
De Palma á la Puebla 3:15 (mixto) 8:10 m. 2:45 y 4:15 (mixto) t.
De Manacor á Palma y La Puebla 1:15 (mixto) 8 mañana y 3:5 t.
De la Puebla á Palma 1 (mixto) 8:25 mañana y 3:30 tarde.
De La Puebla á Manacor 4 (mixto) 8:25 mañana y 3:15 tarde.

PRECIO DE SUSCRICION

1'25 peseta al mes.

SE SUSCRIBE EN LA LIBRERIA DE MIGUEL ROCA, CONSTITUCION-90,

Y EN LA

Administracion y Redaccion, Agua-5.

VAPORES-CORREOS.

SALIDAS.—Dom. 8 m. Ibiza y Alicante.—Lúnes 4 t. Mahon.
Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2:45 t. Mahon por Alcedia.—Jue-
ves 4 t. Valencia.—Sabado 2 t. Barcelona por Alcedia

ENTRADAS.—Lúnes 7 mañana Valencia.—9 mañana Mahon por
Alcedia.—Miércoles 3 tarde Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon.—
12 mañana Barcelona por Alcedia.—Sabado 7 m. Barcelona.

ANUNCIOS CINCO CÉNTIMOS DE A PESETA LA LINEA.

LOS COMUNICADOS A PRECIOS CONVENCIONALES.

EDITORIAL.

LAS REVOLUCIONES.

Es de admirar el progreso realizado en nuestras costumbres políticas y en la actitud y el sentido de la Democracia española desde la época bien cercana, en que los Sres. Castelar y Bécía rivalizaban en la tarea de concretar todos los empeños al de perturbar al país y conseguir el triunfo de sus ideas, por el exclusivo medio de la fuerza.

No se trata ya de los arrepentimientos de éstos ó aquellos hombres, ni del escándalo que producen las diatribas que contra sus correligionarios de ayer lanzan los que sobre su conciencia tienen aquella série de agitaciones estériles y violencias estemporáneas, que sólo sirvieron para dificultar el arraigo de la Revolucion de Setiembre.

El hecho es de mayor importancia, porque afecta á la Democracia toda, que indudablemente ha rectificado el sentido revolucionario con que aparece en Europa en el último tercio del siglo XVIII, ni por esto escusar sus antiguas responsabilidades, ni renunciar en los momentos críticos al empleo de la fuerza, como sancion del derecho.

Venida al mundo de la política como una protesta irreconciliable, tenía que luchar con la resistencia absoluta de los intereses y las instituciones, que sin atenuacion ni espera combatía. Y por otra parte, sus filósofos y teorizadores no se contentaban con menos que con fundamentar el empleo de la fuerza como único medio de vencer la oposicion, que siempre, y en todo caso, opondrian al progreso los intereses creados.

De aquí los hechos revolucionarios, los sacudimientos, motines y amagos que llenan la historia desde 1780 á 1850.—De aquí los libros de Proudhon y de Ferrari.

Los tiempos han traído grandes cambios: la Democracia se ha educado y pretende algo más que puras negaciones ó meros desbastes y franqueamientos del progreso: pretende la gobernacion de los pueblos.

Y, por tanto, ha menester reducir su intransigencia á lo esencial ó indispensable: evitar hasta lo imposible las conmociones sociales que se traducen en paralización del trabajo, pavora del capital y desate de las pasiones anárquicas, y afirmar su derecho, por el trato pacífico y la intervencion activa en todas las manifestaciones de la vida social, á ser tenida como un factor importante del movimiento político, donde la amenaza y la violencia material sólo pueden ser consideradas como accidentes.

Pero á esta obra han contribuido, por su parte, los elementos conservadores de Europa, también educados y corregidos por el progreso de las ideas y de las costumbres.

Descartados del juego político el derecho divino de los Reyes y las teorías teocráticas de los *Dos luminares* de la Edad Media, con más ó menos franqueza, todos han doblado la rodilla ante la *Opinion pública*, proclamada soberana de nuestra época. Y, desde este momento, con mayores ó menores reservas, han sido admitidos todos los sistemas, todas las ideas y todos los partidos, en condiciones pacíficas y sociales, en la obra de la formacion del concepto dominante de la vida política, que impone las soluciones verdaderamente positivas y eficaces, con lo cual también esa misma opinion ha centuplicado su fuerza y héchose en los casos críticos (que como tales han de ser muy contados,) de todas veras omnipotente.

Porque es desconocer la economía de las sociedades y las condiciones de la vida pública el pensar que la marcha ordenada de los pueblos depende de uno sólo de los partidos que solicitan su direccion moral y material. Apenas se concibe que los conservadores entiendan que todo se cifra en que sus adversarios les dejen tranquilamente gozar del poder, sin creerse ellos obligados á mo-

dificar sus afirmaciones ni ceder de sus evidentes intransigencias.

Por eso los tratadistas más renombrados del Derecho político contemporáneo afirman que hoy se gobierna *también desde la oposicion*; que no se ha de reducir á meras críticas, sino á cooperar, desde su punto, á la formacion de las instituciones de general interés y á la correccion de las ideas y las prácticas de los adversarios, en lo que no constituye la esencia de la doctrina de éstos.

De aquí el absurdo y la inmoralidad del *retraimiento*; de aquí la sinrazon de ese sistema que aconseja la discusion de los intereses creados sólo para evidenciar el error en que descansan; de aquí la torpeza insigne del *pesimismo*, más dañoso aún en la vida pública que en la particular.

El progreso, pues, ha hecho á la Democracia *evitar* la revolucion; á los conservadores, *prevenir*la.

Pero hay que añadir un tercer factor: la sociedad contemporánea es cada dia más refractaria, más opuesta á las soluciones de fuerza y á los trastornos revolucionarios. Sucede en esto como en las guerras: las naciones más belicosas son hoy las más atrasadas, las que tienen menos intereses creados, menos que aventurar, menos que perder. Un motin, una algarada en el seno de una sociedad que trabaja, representa una perturbacion apenas comprensible en un pueblo de aventureros ó de desocupados.

De donde resulta la perfecta inanidad de los esfuerzos que los revolucionarios de temperamento ó de oficio hacen cerca de las personas de seriedad y arraigo para determinarlas, de buenas á primeras, á una revuelta ó un alzamiento, que por otra parte, la generalidad de sus simpatizadores desean *que hayan olvidos*.

¿Pero quiere esto decir que las revoluciones se han suprimido del tablero de la política?

No, seguramente; pero quedan como excepcionales, á manera del derecho de defensa, que pide para su justificacion que no haya, absolutamente, otro medio que el empleado. No hay que esperar que la violencia de arriba desaparezca en un dia del seno de las sociedades, y contra el tirano ya las *Leyes de Partida* imponian la insurreccion á la *mujer* y al *mozo*.

El *tirano* en la sociedad contemporánea es, no precisamente el extravagante Doctor Francia, ni el brutal rey Boniba (cosas ya imposibles), ni que el Gobierno, que sistemáticamente prescinde de la opinion pública, viola los Estatutos y los Códigos, corrompe los comicios atropella á los ciudadanos, hace ley de sus arbitrariedades y caprichos, malbarata la Hacienda nacional, y, en una palabra, pone al país en condiciones tan perjudiciales como las de la Revolucion é imposibilita, con sus violencias ó sus mistificaciones, la correccion de un orden de cosas por él impuesto y sostenido, y que afecta directamente al honor ó al bienestar de la patria.

Ocioso discutir si en estos casos la Revolucion debe ó no venir. Viene. Pero nótese bien que nunca llega sin que la preceda una gran agitacion moral del país y sin que la miren con simpatía, por lo menos, las gentes pacíficas y los elementos templados de la sociedad.

En tales casos, la explosion de la fuerza es instantánea y sus efectos casi eléctricos. No son ya posibles las algaradas que duran meses, ni los molines sostenidos por un puñado de hombres. La protesta surge; la inmensa mayoría de las gentes la aclama; los Gobiernos perturbadores titubean; cáense las armas de las manos de sus defensores; las fábricas hacen alto una tarde ó un dia; el comercio apenas se interrumpe, y la Revolucion queda hecha, casi sin sangre ni lágrimas, y con las simpatías de todo el mundo.

De aquí una conclusion terminante: la ineficacia de la conspiracion como medio único, ó siquiera principal, en el juego político de los pueblos cultos.

Para las revoluciones lo que se necesitan es la agitacion moral de los países; la lucha á la luz del dia, de modo que el ciudadano apure todos los medios legales y

palpe la inutilidad de estos recursos; el tanteo de la opinion para adquirir la seguridad de que está en el ánimo de la mayoría de los ciudadanos y no es tan sólo el deseo de un pequeño grupo, ó muy susceptible, ó poseído simplemente del ansia de variar de postura; la provocacion legal de los poderes abusivos para que violentando á los hombres pacíficos, enseñe á éstos que, son preferibles los disgustos y perturbaciones de un dia á la intranquilidad y los atropellos de que son victimas en un largo periodo de sistemáticas arbitrariedades.

Naturalmente este procedimiento tiene un inconveniente para el dilettantismo revolucionario. Es posible que los medios legales utilizados ^{en} en eficaces, y que la opinion de los más, aun dada la injusticia de la situacion imperante, no sea favorable á un levantamiento, ó que los poderes arbitrarios retrocedan, ó que se pongan de manifiesto los males de la perturbacion, bien por el estado general del país, bien por las condiciones de los elementos que han de iniciarla, sostenerla y dirigirla.

Todo eso es posible; pero entónces es imposible la Revolucion, ni material ni moralmente. ¿A qué intentarla?

Con entera seguridad también el procedimiento indicado pide condiciones no comunes de carácter: es mucho más fácil hablar al oido ó hacer el sacrificio por una ó dos veces, de algunas onzas de oro para *mover á los demás*, que dar la cara al adversario en la prensa, en la tribuna, en los comicios, arrostrar iras y lazos, contraer con toda claridad compromisos y sostener una influencia que conceden, no el valor de un momento ó el coraje necesario para defender á tiros á un pueblo, si que reiteradas pruebas de fé, de sacrificios, de perseverancia, de civismo que al fin y al cabo, son las virtudes que sostienen á las revoluciones despues de triunfantes.

Una gran agitacion política debe ser, por tanto, el empeño capital de los revolucionarios honrados: ¿creen ellos que la situacion de tal ó cual país, en el mundo contemporáneo, no tolera otro remedio que la fuerza? Pues hay que consultarlo al país: hay que apurar los medios legales: hay que tantear el sentido público: hay que advertir á los Poderes arbitrarios.

¿Resulta que nada de esto responde? Pues entónces, lo que cumple es bajar la cabeza ante la opinion soberana de los pueblos cultos. Porque la Revolucion, bajo el aspecto social, no está legitimada.

Y como que la agitacion política es también el medio predicado por los evolucionistas, enemigos de todo procedimiento de fuerza, veamos á la conclusion de que esa *agitacion*, perfectamente racional y legal en la casi totalidad de los pueblos europeos de nuestro tiempo, debe ser el empeño actual de revolucionarios y anti-revolucionarios, seriamente preocupados del progreso de la patria.

(De La Tribuna.)

NOTICIAS.

La curiosidad pública vuelve á estar excitada con lo que hace y dice el Sr. Moret.

Este caballero, viéndose apurado y desairado con la actitud y declaraciones del duque de la Torre, ha hecho un *baraje falso*, á ver si consigue que venga así la suya, porque parece que no le ha servido hacer *amarre*.

Ha imitado en esto á los jugadores de oficio que han acudido este año á Biarritz y á San Sebastiau, que, al fin y al cabo, aseguran que dejaron pelados á todos los bañistas.

Si el Sr. Moret consiguiera alguna vez salirse con la suya, es muy posible que también quedáramos todos pelados.

Ya está anunciada la vuelta á la córte del Sr. Balaguer, que no viene muy satisfecho del resultado de su campaña en varios puntos de Cataluña.

Con esta noticia se ha alarmado mucho el Sr. Sagasta, porque teme, y con razon, que el Sr. Balaguer, desengañado de que nada puede hacer de provecho por sí solo, se unirá en

cuerpo y alma el duque de la Torre, y con él y su grupo aumentará el nuevo partido.

Por supuesto que el Sr. Navarro y Rodrigo y el Sr. Linares Rivas tendrán al fin que hacer lo mismo, si Sagasta no se apresura á ofrecer á cada uno una cartera, lo cual creemos muy difícil hoy por hoy.

Y ya verán Vds. que todo esto viene á parar en que suaban el pan.

A uno de los payasos del Circo de Price le ha silbado el público porque se negaba á hacer todas sus habilidades. Desde que recibió la silba, se ha vuelto más campechano y trabaja mejor.

Precisamente lo contrario de lo que les ocurre á los fusionistas: cuanto más se les silba, más se atortolan y peor lo hacen.

Ya se enmendarán, puesto que ellos viven tan sólo en el mundo ideal y huyen de la materialidad de este pícaro mundo. Por esta razón se alejan siempre del presupuesto.

En la carta publicada por *El Norte*; cuya paternidad se atribuye, según dicen, al antiguo secretario de la cofradía de San Vicente de Paul, se dice lo siguiente del duque de la Torre:

«No se pueden nunca tomar las palabras del general Serrano como la expresión de un razonamiento meditado ni el producto de una reflexión laboriosa y original.»

El duque ha declarado, después de conocer la carta, que su contenido es el reflejo fiel de sus opiniones.

Luégo la opinión que el general Serrano tiene de sí mismo, no puede ser más desastrosa.

Acerca de la cuestión escandalosa promovida por el clero de Fregenal leemos lo siguiente en uno de nuestros colegas:

«Anoche conferenció con el ministro de la Gobernación el gobernador de Badajoz.

Esta tarde conferenciará con el Sr. Sagasta sobre la cuestión del cementerio de Fregenal, cuyo asunto se tratará en el próximo consejo de ministros, y para el cual se presentarán dos medios: ó resolverlo por el Consejo de ministros ó remitirlo á nuestro embajador en Roma, puesto que entre la autoridad gubernativa de Badajoz y la eclesiástica, hay completa imposibilidad de llegar á un arreglo.»

Como si lo estuviéramos viendo, podemos asegurar que el Gabinete fusionista adoptará la resolución de enviar el expediente á Roma para que el Papa lo falle á su gusto.

Hace bien el clero en abusar cuanto pueda de la paciencia y la tontería de los ciudadanos españoles.

Cuando se tiene que luchar con gobiernos como el de Sagasta que, por ganar fama de mogigato en ciertas regiones, desatiende los intereses de sus administrados, á ningún sarristan le es difícil salirse con la suya.

El Sr. Gonzalez Grande, director de *El Cabecilla*, ha sido demandado nuevamente por D. Cándido Nocedal, por injuria grave.

Y con esta son ya cuatro las acometidas que el antiguo miliciano nacional ha dado á *El Cabecilla*.

Los fosforitos andan á estas horas tirándose los trastos á la cabeza, ni más ni menos que si los unos fueran caraduras puros, y mestizos los otros.

¡Buena la ha hecho el general Serrano con sus famosas declaraciones.

Hasta los niños se van á romper la crisma.

Acaba de morir en Vicenza (Italia) un llamado Fogarazzo, que ha legado toda su fortuna, consistente en millones de francos, al Papa, con la única condición de que éste diga un cierto número de misas por el alma del testador. Los herederos se han opuesto al testamento, y se espera un pleito muy curioso.

Afortunadamente para los herederos del tal Fogarazzo, renunciará el Papa la donación.

—¿Creéis que vendrá á juzgar á los vivos y á los muertos?

—Sí, padre; pero ya verá Vd. como no viene.

PARTES TELEGRÁFICOS.

Viena 28.—Los periódicos rusos dicen que en vista del proceder de los ingleses en Egipto puede considerarse como roto el tratado de Berlín, con el consentimiento tácito de las potencias que consentían lo que está pasando en Egipto.

En vista de esto creen que es preciso discutir de nuevo sobre la cuestión de Oriente y prescindir por completo del imperio otomano, que no puede ser considerado ya como una nación europea y que por lo tanto es ocioso seguir hablando de la conveniencia de conservar su integridad.

Londres 28.—El periódico el «Morning Post» desmiente que haya negociaciones entabladas por Inglaterra con las demás grandes potencias para arreglar la cuestión egipcia.

Añade que hasta ahora no han mediado más que cambio de notas entre Inglaterra y Alemania sobre dicho asunto.

El conde de Munster, embajador de Alemania en Londres, debe llegar en breve á esta capital para facilitar dichas negociaciones.

Paris 28.—Los despachos de Alejandria recibidos esta tarde dicen que aumenta la agitación en el alto Egipto contra los europeos.

En diferentes puntos han sido insultados los cristianos, cuya suya situación es cada vez más crítica, pues los ingleses no disponen de fuerzas suficientes para guarnecer todas las poblaciones de alguna importancia.

Londres 28.—Algunos periódicos ingleses sostienen la conveniencia de modificar la ley relativa á la liquidación de las deudas egipcias, á fin de que el gobierno de aquel país pueda entenderse directamente con los tenedores.

El gobierno inglés ha adoptado enérgicas medidas para impedir que se repitan las riñas frecuentes entre los soldados de los regimientos irlandeses y los ingleses.

Los ánimos de estos últimos están muy sobrecitados, y son de temer graves conflictos.

Londres 28.—La «Gaceta de Saint James» publica hoy un despacho de Viena afirmando que el czar de Rusia ha sido coronado secretamente en Moscú.

Añade que si el czar vive hasta la época en que se verifique la coronación pública, la ceremonia secreta será considerada nula y sin ningún valor; pero si antes fuese asasinado se daría cuenta oficial de la coronación secreta para evitar las dificultades consiguientes en la sucesión del trono.

La situación política de Moscú, á pesar de las medidas de todo género adoptadas por la policía rusa, es tan grave, que el gobierno no se ha atrevido á proponer al czar la celebración de la ceremonia de la coronación pública.

El periódico «The Pall Mall Gazette» dice que de un momento á otro comenzarán las negociaciones entre las potencias acerca de la cuestión del canal de Suez.

Esta vía de comunicación, según dicho periódico, será puesta bajo la salvaguardia y la protección de Europa.

Añade que debe combatirse toda idea que tienda á la ocupación permanente del canal por Inglaterra.

Sostiene que el canal ha de quedar en la neutralidad más absoluta, tanto en caso de paz como de guerra, con una zona neutral.

El Cairo 29.—Reina gran pánico á consecuencia de la catástrofe ocurrida en el ferro-carril.

De las averiguaciones hechas hasta ahora por las autoridades, parece resultar que la explosión del tren de municiones fué casual.

Han muerto cuatro soldados ingleses y han sido heridos doce.

Las pérdidas se calculan en cien mil libras esterlinas.

Londres 29.—El «Times» dice que quedarán en Egipto 12 000 ingleses.

Añade que personas autorizadas aconsejan que una parte de las tropas que permanezcan en Egipto sean de los regimientos de indios mahometanos.

El Cairo 29.—A consecuencia de la explosión de ayer, ocurrida en el ferro-carril, ha quedado destruido el material de la intendencia.

Nueva-York 29.—Están muy adelantadas las negociaciones para el nombramiento del presidente de la república del Perú, de acuerdo con el gobierno chileno.

Se considera segura la elección de Piórola.

Constantinopla 29.—El inglés B. Ker-bajá, encargado por el khedive de la reorganización del ejército egipcio, ha presentado la dimisión de su cargo y ha salido inmediatamente de Egipto.

Londres 29.—Se cree generalmente que no tendrá éxito el proyecto de abrir un nuevo canal marítimo entre el Mar Rojo y el Mediterráneo.

El gobierno inglés no parece favorable á esta idea.

Dicese que no ha sido mas que una amenaza para conseguir de la compañía del canal de Suez, que dé mas participación al elemento inglés en el consejo de administración.

El Cairo 29.—Corre el rumor de que dos árabes pegaron fuego á un vagón y que esto dió lugar á la horrosa catástrofe ocurrida ayer en la estación del ferro carril de esta ciudad.

Esto no obstante; el estado mayor inglés encargado de abrir una información sobre el siniestro, opina que este fué producido por la explosión casual de una granada de las muchas que conducía el tren.

Hasta ahora se tiene noticia de cinco muertos y 20 heridos á consecuencia de la voladura.

Varios centenares de vagones cargados de municiones de boca y guerra han quedado completamente destruidos.

El valor de las pérdidas es muy superior á lo que se creyó al principio. Se sabe que asciendo á varios centenares de miles de libras esterlinas.

Viena 29.—En Presburgo (Hungria) han estallado grandes desórdenes contra los hebreos.

Varias casas de estos han sido saqueadas por el populacho. Han sido presos y entregados á los tribunales 40 de los principales alborotadores.

Madrid 30.—Indicase al arzobispo de Valencia Sr. Moncill, para el capelo cardenalicio.

El Sr. Nocedal ha recibido nuevas pruebas de afecto de D. Carlos.

Madrid 30.—Al banquete celebrado anoche por los individuos más caracterizados del partido radical acudieron 80 invitados.

Se pronunciaron entusiastas brindis, todos ellos recordando el fausto acontecimiento de la revolución de Setiembre.

Martin Rey apostrofó duramente á los que han abandonado la revolución, dando pruebas de su discolo proceder, circunstancia que deben tener en cuenta los partidos á cuya sombra se cobijan.

Llamó Júdas á Sagasta por ser uno de los jefes políticos menos consecuentes.

Calificó de teocrático y protector de los frailes al gabinete constitucional y terminó brindando por todos los gajes de la democracia.

El director del periódico *El Porvenir* brindó por la revolución del 68 y por los Sres. Ruiz Zorrilla, como jefe del partido y Salmerón.

Llano y Persi defendió en elevadas frases las bondades de la república como forma definitiva de gobierno, salvaguardia de todos los intereses y garantía la más segura de la soberanía nacional.

A estos brindis sucedieron otros varios.

Reinó el orden más perfecto.

Madrid 30.—Dicese que el Sr. Sagasta ha ofrecido al señor Navarro y Rodrigo imprimir una marcha mas liberal al gabinete modificándolo, al efecto, en sentido constitucional.

Madrid 30.—El consejo de ministros anunciado para hoy ha sido aplazado hasta el jueves.

Desmíntese que haya presentado la dimisión el gobernador de Barcelona.

En el banquete que anoche celebraron los demócratas-progresistas reinó el orden más completo. Se vió bastante concurrido.

Han llegado á Roma los peregrinos españoles.

Autorizadamente se afirma que el duque de la Torre hará nuevas declaraciones, sosteniendo las manifestaciones consignadas en la carta de B. Arritz favorables á la Constitución de 1869.

La semana próxima quedarán hechos los nombramientos del personal para les nuevas Audiencias.

Los Sres. Alonso Martinez y Pavia siguen mejorando de sus dolencias.

Madrid 30.—Continúan haciéndose comentarios sobre la conferencia que ha celebrado el Sr. Sagasta con el Sr. Navarro y Rodrigo.

Se ha hecho un afectuoso recibimiento en Roma á los peregrinos españoles.

D. Carlos ha dirigido al Sr. Nocedal una nueva carta reiterándole los poderes que le tiene concedidos.

En Hungria han ocurrido desórdenes contra los judíos.

En la conferencia celebrada entre los Sres. Sagasta Navarro y Rodrigo reinó un espíritu de conciliación. No se tomaron acuerdos definitivos.

El Sr. Navarro y Rodrigo opina la conveniencia de una modificación ministerial antes de la reapertura de las Cortes. El Sr. Sagasta se opone á ello.

Ha llegado el Sr. Moret.

Madrid 30.—Se han publicado en toda España las listas electorales.

Cerca de 1200 estudiantes se han matriculado para el curso próximo en la facultad de medicina de esta Universidad.

LOCAL.

BETUN ABRINES.

Poco tiempo há fuimos invitados por el Sr. Abrines, que, llegado de Palma de Mallorca, venía á someter á la consideración de los Arquitectos e Ingenieros de Madrid un betun hidrófugo impermeable, destinado, por lo tanto, á satisfacer una necesidad verdaderamente sentida.

Cierto es que el *Cemento Ponti*, introducido en España por el Sr. Belmas, ha dado tan excelentes resultados, que, sometido á los mayores cambios de temperatura, á las humedades, á los hielos, ha resistido de un modo admirable; pero no es ménos cierto que hay que traerlo de muy larga distancia, lo cual lo eleva notablemente de precio, y que valiera más, por conveniencia nacional, que España no tuviera que ser tributaria del extranjero, en otras muchas industrias.

Por esta razón, vamos á dedicar dos palabras á dicho betun, á fin de que sea conocido el invento del señor Abrines.

Después de muchos estudios prácticos sobre las propiedades y acción mútua de las materias que componen ese betun, el autor tiene la seguridad de que es aplicable á todos los usos industriales y á toda clase de obras de sillería, madera, etc., y, en efecto, nosotros lo hemos visto aplicado en ellas.

Todos los hidrófugos conocidos tienen humedad latente, debida á la porosidad de los elementos que los componen; esta humedad no es apreciable á la vista algunas veces, pero se reconocen por los demas sentidos y por las sales deliquescentes.

Hay hidrófugos compuestos de materias orgánicas, que se descomponen fácilmente por la acción del tiempo y de los álcalis, y por eso resultan poco duraderos.

El betun Abrines se compone de sustancias minerales y orgánicas de las más fijas conocidas, y que no ha experimentado ninguna alteración en los años que lleva ensayándose, y el autor manifiesta su confianza de que su betun probablemente no se alterará durante siglos.

Así debe deducirse de los elementos que le componen, los cuales repelen el agua, evitan la porosidad del cemento, y éste y los minerales empleados encierran principios que se transforman en cuerpos duros como la sílice y las materias orgánicas que tambien contiene.

APLICACIONES.

En la albañilería es aplicado para aislar las humedades que suben de los cimientos á los pisos bajos, como aislador tambien de las humedades en los muros y empapelados de las paredes; se emplea para lograr un buen enlucido hidráulico en los depósitos, como cemento de union en las cañerías de barro, forro de pilas de lavado y baños, etc.

En carpintería evita la carcoma de los maderos empotrados en los muros, y en los expuestos á la intemperie; evita la encorvadura de las tablas sumergidas en el agua y barnizadas con este betun; los cajones de depósito de agua en los buques no necesitan ser carenados ni forrados de cobre, con tal que estén recubiertos con una capa de este betun, lo cual es debido á su extrema impermeabilidad.

Las turberías de zinc y de plomo que hoy se emplean determinan en el agua sales deletéreas nocivas á la salud; y según el autor, podrán ser substituidas con cañerías de planchas de hierro, madera, tela ó barro, cubiertas con una capa de su betun impermeable, cuyos componentes, asegura, son inofensivos y hasta desinfectantes.

Su adherencia es grande, de suerte que no se cuartea ni descascarilla aunque se aplique á una superficie lisa y pulimentada, porque este betun penetra profundamente en los poros de las materias que trata de recubrir ó resguardar.

Otra de sus aplicaciones será la preparación de lienzos, tabiques ó tablas que hayan de pintarse, pues no altera el colorido, á causa de evitar las humedades y eflorescencias.

El autor del betun prepara él mismo los elementos que lo componen, evitando así las adulteraciones comerciales, y los combina en diversas proporciones, según la aplicación que del betun haya de hacerse.

En la actualidad se acaban de hacer experiencias en edificios del Estado, conocidísimos por su historia y

gran renombre, y del resultado que se obtenga daremos inmediato conocimiento á nuestros lectores.

Por hoy, sólo diremos, para concluir, que los ensayos que nosotros hemos visto han merecido nuestro sincero aplauso.

(De la Revista de la Arquitectura.)

Ante una concurrencia si no tan numerosa como otras veces, no menos ilustrada y distinguida tuvo lugar el domingo á las ocho de la noche la inauguración de las tareas del Conservatorio Balear de Artes, Letras y Ciencias.

Ocupada la mesa presidencial por los individuos de la Junta Directiva de la Sociedad, el Sr. Secretario don Juan Oliver Femenia dió lectura á la Memoria descriptiva de la marcha del Conservatorio durante el finido curso, y de los proyectos que la Junta se propone desarrollar durante el presente año.

Fijóse el Sr. Oliver con especial predilección en las clases de Artes y Oficios, dando minuciosos detalles sobre su organización y marcha, y esplicando con elocuente palabra los beneficios que de ellas podía esperar la industria mallorquina.

Terminado el notable escrito de nuestro correligionario y amigo, procedióse á la repartición de diplomas y premios entre las alumnas y alumnos de la Sección de Bellas Artes del Conservatorio ejecutando los que obtuvieron primeros premios las piezas en cuya interpretación se habían hecho acreedores á tal honor.

Recordamos entre otros nombres el de la Srita. doña Casilda Segura que tocó una Fantasia de Lisberg, don Joaquín Engroñat, primer premio de piano que ejecutó una bellísima Pregaría, y los Sres D. Miguel Ferrer, D. Miguel Piña y D. Francisco Manasero que se hicieron aplaudir tocando varias piezas de violín.

El coro de niñas cantó al terminar el acto la sección de solfeo de la ópera Le Petit Duc.

Continúan las raterías en los caseríos inmediatos á la población. Estos días á un vecino del «Terreno» le han asaltado la casa y le han robado cuatro conejos que tenía, tal vez los que se los llevaron encontrarían que estando solos, los conejos, corrían el peligro de morir de hambre y se los llevaron para que esto no sucediera.

De todos modos es conveniente que por quien corresponda, se procuren cortar estas raterías que aunque no sean de mucha cuantía al que las sufre le producen una pérdida material y un disgusto.

[Por fin anoche desaparecieron en partes, las finieblas con que el sábado se inauguró la fiesta en la plaza de San Francisco, y decimos á medias porque se colocaron unos cuantos farolillos de papel de colores, (imitando una iluminación á la Veneciana) tan opacos que apenas se distinguían las personas pero no era muy fácil distinguir las caras.

La Recaudación que se ha obtenido por el impuesto de Consumos en los Fielatos de las Puertas de esta Capital, durante el cuarto período del mes próxima pasado, ha sido de 24.907 pesetas 33 céntimos.

La sección de Fomento presenta el presupuesto de contrata para acopios de conservación de la carretera de Mahon á Ciudadela por Mercadal.

El idem, idem de la carretera de Mahon á San Luis.
El id. id, de Mahon á Villa-Cárlos.
El id. id. de Algaida á Santañ por Llummayor.
El id. id. de Mahon á San Clemente.

La Guardia Civil del puesto de Sineu ha denunciado y puesto á disposición del señor juez municipal á un vecino por infracción de la ley de caza.

Ha sido remitida á informe del Gobierno de esta Provincia por la Dirección general de Administración local el recurso de alzada que interpuso el Ayuntamiento de esta Capital contra el acuerdo del Sr. Gobernador revocando otro de dicha corporación por el que se ordenó el derribo de las obras que existen sobre el arco de la Almudayna.

Don Gaspar Fisac, Médico-Director de visita de naves para el puerto de Alcudia, se ha hecho cargo de su destino el 29 de Setiembre último.

Por el correo de ayer se ha remitido al Director general de Beneficencia y Sanidad un estado comprensivo de los médicos y farmacéuticos titulares de cada uno de los pueblos de esta provincia, y otro de las variaciones sufridas en el personal de las subdelegaciones de medicina, farmacia y veterinaria de ca la partido judicial.

Habiéndose sorprendido por la Guardia Civil de la Puebla, una casa de juego, de los prohibidos por la ley, se anuncia en el «Boletín Oficial» los nombres de los jugadores, los cuales fueron aprehendidos con las barajas en las manos siendo puestos á disposición del juez municipal de la Puebla, anteayer á las 3 de la madrugada.

En el día de ayer tuvo lugar el reconocimiento del Teatro Principal y Circo Balear de esta población por la Comisión nombrada al efecto para prevenir los casos de incendio en aquellos coliseos. La Comisión informará en breve.

En las inmediaciones del pueblo de Felanitx, y en el pródigo conocido de Son Barroló, fué encontrado ayer por la Guardia Civil un hombre herido de gravedad y dando pocas esperanzas de vida.

Atentos los guardias á las declaraciones del herido, han preso á seis individuos, tres como á reos, y los otros tres como cómplices acusados del mismo delito.

El juzgado entiende en el asunto.

Por Real Orden de 27 de Setiembre han sido confirmados en sus destinos, todos los empleados del Subgobierno de Mahon, habiendo quedado como Delegado especial del Gobierno don Ricardo Andrés de Asereto que desempeñaba el suprimido Subgobierno de Mahon.

Hace notar muy oportunamente un colega que cada año durante la época de exportación del ganado de cerda invade nuestra isla una considerable cantidad de moneda falsa, ocasionando las consiguientes perturbaciones y perjuicios.

Llamamos sobre este hecho la atención de las Autoridades y del público, ya que ha empezado la exportación de aquella mercancía en grande escala, y mucho puede hacerse para prevenir la calamidad referida.

Ayer tuvo lugar la inauguración del año académico en la Escuela Mercantil de Mallorca.

Presidió el acto á que asistían numerosas señoras el Sr. Gobernador de la Provincia, quien despues de leída la memoria redactada por el Secretario D. José Otero y el discurso del Director de la Escuela D. Alejandro Rosselló, pronunció algunas frases altamente alabagüñas para esa institución que tanto bien ha hecho á Palma.

Se ha dicho á un periódico local que el sábado al anochecer, los dueños de un parador que existe en la plaza del Aceite, se llevaron un susto mayúsculo al verse sorprendidos por dos individuos que creían ser ladrones y que, averiguado el caso, eran timadores de palomos que ya habían sido perseguidos en otro palomar inmediato, del que habían huído por los tejados.

Uno de los timadores escapó; pero al otro, perseguido por el alcalde de barrio Sr. Morro, pudo cazarle y dar con él en Capuchinos. Se añade que este individuo ya ha purgado castigos por idénticos hechos.

Jugando un muchacho con un revolver en Binisalem este se le disparó y le hirió gravemente, de cuyas resultas aquel ha muerto.

El siguiente acto, cuyo relato tomamos de nuestro colega El Isleño, es digno de ser conocido del público, pues hace por si solo el elogio del camarero y del establecimiento á que hace referencia:

«Un camarero de la *Fonda de Mallorca* encontró anteayer debajo la almohada de la cama de uno de los pasajeros, que en el mismo día había salido para Manacor, un pañuelo con un lio de billetes de Banco, por valor de unos quinientos duros. En seguida lo entregó al dueño de la Fonda don José Barnils, y éste con igual prontitud puso un telégrama al interesado, noticiándole el hallazgo. Actos como este honran al camarero cuyo nombre sentimos ignorar, y al Sr. Barnils, nuestro amigo. Todo comentario es poco para apreciar el valor de tan honroso hecho.»

La siguiente noticia que encontramos en La Discusion la ponemos en lugar preferente por la importancia y gravedad de las afirmaciones que en ella se hacen:

«La Izquierda Dinástica» ha hecho la grave afirmación, de que el general Martínez Campos llevaba escondida en el pecho una boina en el momento de sublevarse en Sagunto, por si acaso le salía mal la cosa ponérsela, arrojando lejos de sí la leopoldina, añadiendo el colega que estaba en inteligencia con el cabecilla Santés con este objeto.

De modo es que, según «El Estandarte» dijo hará un

mes próximamente, siendo el general la autoridad superior militar de Cataluña, quiso hacer en favor de doña Isabel, y en oposición á Cánovas, lo que ántes había hecho por D. Alfonso; así como también por su hostilidad á los conservadores se ha hecho fusionista, abandonando á su fatal estrella á ultramontanos y moderados históricos con los cuales tantos y tan antiguos lazos le habían unido.

Como el general también fué republicano, obteniendo de la República no menos mercedes que de la monarquía, muy en su lugar está que preguntemos á quienes puedan contestarnos:

¿Qué será mañana el general?»

Dice el mismo colega:

«Algunos vecinos de Son Sardina, nos han referido cosas estupendas, respecto á las monjas allí establecidas, cosas tan graves y de tan suma trascendencia que la opinión pública de dicha aldea no se ocupa de otras cuestiones, pues que esta es la comidilla de todos y el tema obligado de las conversaciones; pero nosotros que resistimos dar crédito á murmuraciones de mal género, que no creemos posible la prostitución de instituciones venerandas, no podemos menos de volver por el buen nombre de las monjas de que se trata, y para ello suplicamos al señor Vicario de dicho punto, procure esclarecer la verdad de lo ocurrido, y sepa el público á que atenerse en un asunto tan manoseado ya y capaz de hacer perder las ilusiones al creyente mas católico de todo el orbe.

Por hoy limitaremos nuestro trabajo á dirigir dos preguntas que desearíamos ver satisfactoriamente contestadas por quien puede y debe hacerlo.

¿Qué ocurre con las monjas de Son Sardina?»

¿Podría el señor Vicario, dar las consiguientes esplicaciones, que volvieran la tranquilidad á los honrados y sencillos habitantes de su feligresía?»

Esperaremos algunos días, para en caso negativo, averiguar por cuenta propia la verdad y los fundamentos de cierta historieta, cuyos principales detalles se nos han pintado ya con colores tan subidos que causan náuseas á su solo recuerdo, y eso que el juego anda entre gente toda de iglesia.»

Leemos en un colega:

«Dice La Opinión:

«Por consecuencia de las enérgicas órdenes del señor Gobernador de esta provincia muchos alcaldes han remitido ya las listas electorales ultimadas.»

No privamos en elevadas regiones; mas, el señor Gobernador no puede haber dado órdenes para que los alcaldes remitan las listas electorales *ultimadas*. Si así lo han hecho, los alcaldes se han escudado en sus atribuciones, ó mejor dicho, no han cumplido con su deber. La Comisión del Censo es la que debe *ultimar* las listas; á los alcaldes incumbe solamente remitir los datos justificativos de la capacidad electoral de los vecinos. Así lo dispone la ley y así, de seguro, se habrá prevenido á los alcaldes.»

Copiamos de «El Ancora de ayer:

«Se susurra que en la villa de Manacor no faltan industriales que se ocupan en confeccionar embuchados con carne de los cerdos que mueren de enfermedad, cuyos *incomestibles*, por medio del ferrocarril llegan á Palma, no faltando en esta, otros industriales que los expenden á buen precio.

Abusos tan criminales han debido llamar la atención del Sr. Alcalde accidental, pues con un celo que le honra, está dispuesto á impedir el ejercicio de la expresada industria, que tan nociva puede ser para la salud de nuestro inadvertido vecindario.

Lástima que no se publiquen, los nombres de las tiendas y de los especuladores cuyo egoísmo merece la general exaceración.»

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 2 á las 5 y 5t.

(Recibido á las 10 y 53 n.)

Mañana se reunirán los Comisionados para elaborar el tratado de Comercio que ha de celebrarse entre España y Suecia. Es improbable que se prorogue el de Holanda.

El discurso del Papa á los peregrinos, exortó á estos á la conciliación entre los católicos.

Clandestine se halla enfermo,

Anuncios.

ESTADISTICA.

MATADERO DE PALMA

Nota de las reses degolladas en este establecimiento ayer dia 1.º de Octubre de 1882.

Table with columns: RESES, Machos, Hembras, Total, Ptas., Cénts. Rows include Vacunas, Lanares, Cabrias, Cardosas, and TOTALES.

Palma 2 de Octubre de 1882. El Empresario, P. O. CAYETANO BONNIN.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Dia 2.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

De Ibiza en 1 dia laud S. Jaime, de 21 ton., pat. Bartolomé Abraham, con 5 mar., sal y efs. De Cardiff en 13 dias corbeta Buena Ventura, de 486 ton. cap. D. Manuel Martinez, con 12 mar. y carbon. De Sta Pola en 2 dias laud S. Agustin, de 23 ton., pat. Francisco Samper, con 7 mar., 1 pas., pata as y efs. De Valencia en 16 horas vapor Lulio, de 405 ton., cap. don Juan Mas, con 20 mar., 23 pas., balija y efs. De Santany en 1 dia laud Virgen del Rosario, de 14 ton., patron Juan Bosch, con 3 mar. y lastre. De Alcedia en 3 dias laud S. Antonio, de 53 ton., pat. Sebastian Palmer, con 5 mar., 1 pas., habas y efs. De Cullera en 3 dias laud S. Antonio, de 50 ton., cap. don Juan Alberti, con 6 mar., arroz y efs.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Para Mahon vapor Menorca, de 190 ton., cap. D. Miguel Tudury, con 18 mar., pas., balija y efs. Para Barcelona vapor Lulio, de 405 ton., cap. D. Mariano Jaquotot, con 20 mar. y efs. Para Valencia laud S. Bernardo, de 42 ton., pat. José Alberti, con 7 mar. y vino.

VALORES LOCALES.

Cambios corrientes del dia 2 Octubre.

Table with columns: ACCIONES, CAPITAL DESEMPEÑO, BOLSO, VALOR DE LA ACCION. Lists various companies and their stock values.

COTIZACIONES.

COTIZACION OFICIAL DEL DIA 2.

Table with columns: Cotización, Valor. Rows: Interior contado, Exterior id., Bonos id.

BOLSIN DE MADRID.

Table with columns: Cotización, Valor. Rows: 3 p8 Interior. c.º cort.º, 3 p8 Exterior. cupon cortado, 2 p8 Interior, Bonos del Tesoro, Subvencion por Ferro-Carriles, Banco España cupon cortado, Biletetes hipotecarios sin cupon.

BOLSIN DE BARCELONA.

Table with columns: Cotización, Valor. Rows: 3 p8 Interior. cupon cortado, Coloniales. cupon cortado, Ferro-carriles Norte España, Id. de Madrid á Zaragoza y Alicante, Almazas, Ebros, Orenses, Noroestes, Francias nuevas.

PALMA.

Table with columns: Cotización, Valor. Row: 3 Interior. sin cupon.

PRODUCTOS FARMACÉUTICOS DE SEABURY Y JOHNSON FABRICANTES DE NUEVA-YORK.

AGENTE GENERAL EN ESPAÑA, D. JOSÉ ROMERO, BARCELONA.

Depósito para las Baleares.

CENTRO FARMACÉUTICO PALMA.

EMPLASTOS MEDICINALES

ESTENDIDOS SOBRE GOMA ELÁSTICA PREPARADA.

Las ventajas de la Goma elástica preparada son: Sus cualidades de conservarse—porque se prepara en frio, por cuyo medio se evita la volatilizacion por el calor y la—comodidad de su uso.

El empleo de la Goma Elástica en la preparacion de los Emplastos tuvo su origen en nuestra casa. Se hacia necesaria. una mejora en los sistemas antiguos y con este objeto dedicamos varios años á detenidos estudios para obtener un completo éxito. Diez años de experimentos nos han demostrado que la Goma Elástica es la mejor base que puede emplearse en la preparacion de estos articulos. Esta sustancia impide que las drogas en composicion queden bajo las influencias destructivas de la atmósfera, tales como el calor y la humedad. Otros emplastos se preparan generalmente empleando una alta temperatura que tiende á despojar de sus partes volátiles á las sustancias empleadas, siendo por consiguiente inútiles desde su principio.

EMPLASTO ADHESIVO SALICILADO DE MEAD (Para Cirujano.) ESPARADRAPO ANTISEPTICO

Este articulo ha sido declarado por los mejores cirujanos como el Emplasto Adhesivo mas perfecto que se conoce. Se adhiere con el calor de la piel sin necesidad de calentarlo ó humedecerlo, y en este concepto es muy conveniente. Es flexible, á prueba de agua y siempre está en condiciones para usarse. No tiene ninguna propiedad irritante y es muy cicatrizante. Puede quitarse sin que quede ninguna de las materias adhesivas en la piel. Se adhiere con mas firmeza que ningun otro Emplasto. Está combinado con ácido salicílico el cual lo hace antiséptico. Al mismo tiempo que es superior á los Emplastos. Adhesivos comunes para uso general, lo es especialmente en el tratamiento de clavículas rotas, en las dislocaciones y es donde quiera que sean necesarios emplastos fuertes y adhesivos.

EMPLASTO VEGIGATORIO A LA GOMA ELÁSTICA (Alcanforado.)

Este articulo goza de gran reputacion, y su accion característica no conoce civalenningun clima. Toda la cantárida está incorporada, y por medio de constantes manipulaciones se halla perfectamente la combinada con el eugulasto. Sus propiedades se desarrollan pronto y ampolla en ménos tiempo que el cerato. Nunca deja de ampollar cuando se usa según la instruccion. Además de su eficacia superior como cáustico, hemos mezclado una cantidad suficiente de Alcanfor, que con el Aceite de Olivas, usado sobre la superficie del emplasto, impide la supresion de la orina. Esta mejora será apreciada por los facultativos. Es mas útil que ninguna otra preparacion de cantáridas.

EMPLASTO DE BELLADONA.

Los médicos se han declarado en favor del Extracto de Belladonna Condensado, y por medio de frecuentes análisis se ha venido á descubrir el hecho de que esta preferencia no es bien fundada. Las comparaciones analíticas hechas entre el Extracto de Belladonna Alcohólico y el Extracto de Belladonna Condensado, presentan el hecho concluyente, que el Alcohólico debe preferirse, toda vez que contiene dos veces mas de Atropina. El extracto condensado ó acuoso se descompone mientras que el extracto alcohólico permanece inalterable; basado sobre estos hechos, nosotros incorporamos solamente el Extracto Alcohólico comun, asegurando de este modo á los inteligentes una accion mayor, mas pronta y mas decisiva. La fuerza de nuestro Emplasto de Belladonna es extrictamente oficial y ofrece otra particularidad especial que será recibida favorablemente por la facultad y es, que no contiene propiedades irritantes ó estimulantes, promoviendo desde luego en toda su estension la influencia de la accion sedativa de la droga.

EMPLASTO DE MOSTAZA (Extendido sobre Lienzo de Algodon.) (LELA MOSTAZA.)

Este emplasto de Mostaza es una mejora superior á la de los mejores fabricantes franceses; la mostaza está preparada de modo que excluye toda humedad, conservando inalterables, con semejante tratamiento, sus propiedades esenciales. Se conserva inalterable, se adapta pronto á la parte, y cuando está todo húmedo no se quiebra en pedazos, como sucede con todos los otros emplastos de mostaza. No forman grietas, ni se descascara y puede quitarse sin manchar la piel ni el vestido. Fabricado de mostaza pura, este excenso de aceite de Croton ú otras sustancias peligrosas que se usan á menudo para producir irritacion intensa. Están colocadas en cajas de hoja de lata y se conservan inalterables en cualquier clima.

PAPEL DE MEADS, PARA CURACIONES QUIRURGICAS.

Se sustituye perfectamente al hule de seda, y es mas barato. Este articulo fué preparado primeramente por nosotros á instancias del Dr. W. W. Reen, del Hospital de Santa Maria, en Filadelfia. El informe del Dr. Reen sobre este papel, publicado en el periódico «Medical Reporter» de Filadelfia, fué el siguiente:

«Es impermeable al agua durante 72 horas por lo menos, aun despues de haber sido doblado y arrugado repetidas veces. Es así mismo impermeable al aire bajo las mismas condiciones. No absorbe el agua ni los humores. Puede emplearse con las sustancias mas calientes que puedan soportarse. Es flexible y al mismo tiempo bastante fuerte para los usos comunes. Cuesta mucho ménos que cualquier otro apósito de su clase. Es eficiente y en muchos casos superior y al mismo tiempo mas barato que el hule de seda.»

ALGODON ABSORBENTE SATURADO DE BORAX.

La creciente demanda de apósitos económicos de esta clase, nos ha animado á dedicar una atencion particular á la fabricacion del algodón absorbente y saturado de borax, cuyo uso entre los médicos, especialmente en el tratamiento de las enfermedades de mujeres, está llamado á hacerse general por su baratura y utilidad.

PARCHES POROSOS (Capcine) DE SEABURY JOHNSON.

Este articulo ha ido ganando favor recientemente, entre nuestros mas conocidos facultativos, y á juzgar por sus efectos quizás es el mejor rubefaciente que se conoce. Tiene la accion general de la mostaza sin los efectos de ésta. Las propiedades características del capicum ó agi se sostienen sin variacion de 24 á 36 horas sin producir ampollas, siendo suaves, continua y estimulantes. Este emplasto se extiende en la goma elástica preparada y perforada de gran número de pequeños agujeros que permiten la salida de la sustancia que constantemente se desprende de los poros de la piel. Sin esta prevision esta sustancia seria absorbida lo que al fin vendria á ser perjudicial para el enfermo.

Despacho al por mayor.—CENTRO FARMACÉUTICO. Plaza de la Harina 34 y 36, Palma.—Por menor en todas las farmacias de las Baleares.

AVISO AL PUBLICO.

Gran especialidad para lavar y teñir los trajes y abrigos de caballeros con un procedimiento que no tienen necesidad de descoserse los trajes ni castigar el paño.

Ademas se tiñen, lavan, aprestan y estampan toda clase de ropas de señora sean en seda, lana ó algodón.

Tambien lo referente al clero, tanto de su servicio personal como de la Iglesia.

NOTA. Todas las piezas á los cuatro dias estarán á disposicion de sus dueños.

Dirigirse á la Tintorería Parisiense calle de Jaime II, número 55. Palma.

ALCALDÍA DE LA CIUDAD DE PALMA.

Rectificadas por la comision inspectora las listas electorales para diputados provinciales, quedan expuestas al público en los estrados de esta Casa Consistorial hasta el dia 10 del corriente fecha en que espira el plazo para producir reclamaciones contra las mismas á tenor de lo prescrito en el art. 11 de la R. O. circular de fecha 2 Setiembre último.—Palma 2 Octubre 1882.—El Alcalde accidental Antonio Marroig.

LA VIDRIERA.

Atenor de lo estipulado en la escritura de fusion de las sociedades la Vidriera y la Vidriera Balear, la Junta de gobierno de la nueva Sociedad ha acordado emitir docientas cincuenta acciones de cien pesetas cada una, cuya insercion queda abierta en las oficinas de la misma, Victoria 8 hasta el dia 10 del corriente.—Palma 1.º de Octubre de 1882.—El Presidente, Bartolomé Pieras.—El Vocal Secretario, Gabriel Fuster.



D.ª MARIA TERESA THOMAS

VIUDA DE DON MIGUEL BAUZÁ.

Ha fallecido.

(E. P. D.)

Sus hijos, hijos políticos, nietos, hermano, sobrinos y demás parientes ruegan á V. se sirvan encomendarla á Dios y asistir al funeral que en sufragio de su alma, se celebrará en la parroquial Iglesia de Sta. Cruz, el Miércoles 4 del corriente á las once de su mañana.

CULTOS SAGRADOS.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

San FRANCISCO de Asis fundador.

JUBILEO DE CUARENTA HORAS.

Se gana en Sta. Clara.

PALMA DE MALLORCA IMPRENTA DE M. BOCA.—1882.